



**PARTIDO  
COMUNISTA  
DE ESPAÑA**

**Comité Regional de Aragón**

C/ Mayor 55  
50.001 - Zaragoza  
976 200 256  
[www.aragon.pce.es](http://www.aragon.pce.es)  
[info@aragon.pce.es](mailto:info@aragon.pce.es)

## **INFORME POLÍTICO MAYO 2024**

Ahora mismo se está cometiendo un genocidio en la otra punta del Mediterráneo. Cualquier informe político o reflexión acerca de la situación actual no puede partir de otro lugar. El sionismo enajenado de la realidad, con el pensamiento irracional del extremismo religioso y armado y financiado por el imperialismo está cometiendo un genocidio similar al llevado a cabo por los nazis hace 80 años. Por ello no hay que dejar de hablar del pueblo palestino y de su resistencia, que son hoy por desgracia el mayor ejemplo de lo que es capaz el capitalismo en su vertiente más brutal y despiadada.

La solidaridad con Palestina continua a lo largo y ancho del planeta. Durante estos largos meses desde el 7 de octubre han sido múltiples las muestras de apoyo organizadas por la Campaña Aragón con Palestina junto con Casa Palestina en nuestro territorio. Gracias al apoyo mostrado por el Partido desde el primer momento, y al trabajo realizado por los y las camaradas en este espacio de solidaridad internacionalista el PCE - Aragón fuimos invitados y recibidos por el embajador de Palestina en España en Casa Palestina. Hay que entender la invitación y las palabras que nos dedicó, no solo al PCE si no al conjunto de activistas con especial mención a los y las compañeras que realizaron una huelga de hambre, como una muestra de agradecimiento de nuestra solidaridad.

El sionismo ha pasado a una nueva fase invadiendo Rafah, ante lo cual, y al calor de las movilizaciones estudiantiles estadounidenses, se están expandiendo por España acampadas en las universidades. En la Universidad de Zaragoza desde el jueves 9 de mayo un grupo de estudiantes se han organizado y han acampado en el Campus de San Francisco. Desde el PCE-Aragón todo nuestro apoyo y solidaridad con la acampada.

Por otra parte el SUMAR tiene capacidad de influir en el Gobierno para intervenir sobre el genocidio que Israel comete sobre el pueblo palestino y por tanto, es/somos cómplices del mismo o no la tiene y en consecuencia, es inútil y no deberíamos permanecer en un gobierno cómplice de ese genocidio. No se puede ir a misa y repicar. No se puede por un lado sentarse cotidianamente con el ministro Albares, que defiende abiertamente al Estado de Israel, o el ministro Marlaska o la ministra Margarita Robles y a la vez apoyar y participar las movilizaciones sociales y a los movimientos populares que exigen al Gobierno hechos y no palabras y discursos vacíos para con la causa palestina.

En otro orden de cosas y aterrizando sobre la realidad de las fuerzas populares en nuestro territorio la Justicia, o sea el Estado en su más pura esencia, está encarcelando a los 6 de Zaragoza. Desoyendo a la movilización social e incumpliendo uno de los derechos básicos sobre los que en teoría se basa la libertad democrática burguesa como es la libertad de manifestación. Más allá de la necesaria solidaridad de las y los comunistas con el caso, más allá de que tenemos que seguir participando y difundiendo movilizaciones y acciones que luchen por su libertad es necesario sacar enseñanzas.

La represión es selectiva. No reprimen indiscriminadamente a las grandes masas de trabajadores. Reprimen para criminalizar y aislar a la parte más consciente de la clase trabajadora. Es esencialmente un mensaje más o menos velado: si protestas vamos a ir a por ti, y nos dan igual los derechos más básicos. El poder son ellos, y el poder no es algo intangible, es algo que se demuestra ejerciéndolo. Aunque los y las revolucionarias siempre hayamos tenido más o menos clara la existencia de presos y presas políticas en nuestro país este hecho es cada vez más obvio y claro para la clase trabajadora.

Y la represión, el avance de las fuerzas conservadoras y reaccionarias, no solo se está dando con el caso de los 6. Esencialmente desde el segundo mandato consecutivo del PP en la capital aragonesa se están cerrando, desalojando o impidiendo el desarrollo de cualquier espacio de socialización político, artístico, festivo etc. que plantee la más mínima contradicción con el sistema capitalista y su régimen político o a veces simplemente porque estos espacios están alejados del mercado. Su modelo de sociedad, su modelo de ocio y de cultura está clarísimo: solo sirve si es funcional al mercado, si genera beneficios para el capital privado o por lo menos reproduce la ideología dominante.

Con este párrafo lo que se intenta decir es que desde el Partido debemos dar una visión global a lo que está pasando en este aspecto. El desalojo del CSO Loira, el pasado desalojo del Buñuel, el cierre de la Harinera o de Etopía; la prohibición del Festival Periferias en Huesca; la cesión a grandes cadenas de espacios verdes y públicos (como el flagrante caso del Parque José Antonio Labordeta en la capital) o la imposición de tasas a organizaciones sociales y políticas o a feriantes para disfrutar del espacio público; la limitación de horarios que hemos sufrido para la organización de los Pilares Solidarios y otros ataques por el estilo tienen en mismo horizonte. Ese horizonte es el ataque constante y continuo a cualquier espacio, o lugar, en el que se pueda socializar al margen del pensamiento dominante independientemente de su nivel de concienciación política. Es parte del momento de ofensiva ideológica de las fuerzas reaccionarias y de extrema derecha.

En el mismo sentido y es algo que ya hemos comentado en otros informes políticos, hay que mencionar la derogación de la Ley de Memoria. Este episodio, el de la lucha por el relato histórico en el que las fuerzas reaccionarias también están a la ofensiva, ha tenido un nuevo acontecimiento de relevancia. La ONU ha alertado a los Gobiernos de Aragón, Comunidad Valenciana y Castilla y León por la aprobación de "leyes de concordia". Es decir, por recuperar la visión franquista de la historia. Ese relato invisibiliza la represión brutal ejercida contra las fuerzas progresistas y revolucionarias por el fascismo español. Sin que nos ciegue o nuble la visión el heroísmo y las batallas de tiempos pasados es necesario mantener la memoria; nosotros y nosotras, el PCE somos esencialmente la acumulación de experiencias, de aciertos y errores, que a lo largo de la historia hemos acumulado. Estas leyes intentan ser una tijera que corte el hilo rojo de la historia. Está no es una cuestión únicamente museística, basada en mantener experiencias pasadas como objetos de vitrina aislada del presente, sino que es una cuestión de práctica política y de construcción de Partido.

Respecto a la intervención en otros frentes es destacable el avance en el movimiento vecinal en los últimos meses. Por una parte ha habido un relevo generacional en la Asociación de Vecinas de San José tras la cual camaradas han pasado a formar parte de la Junta directiva. Parecido ha ocurrido en la FABZ, que ha renovado la dirección entrando compañeros y compañeras más jóvenes. Ya llevamos años intentando recuperar la militancia vecinal del Partido y poco a poco esta labor ha ido dando sus frutos. Los barrios siguen siendo un lugar de socialización de nuestra clase, en los que se dan problemáticas concretas que sacar a la luz y potenciar. Aunque la sociedad ha cambiado mucho estos últimos 50 años las asociaciones de vecinos siguen siendo unas herramientas valiosísimas con la cual organizar a nuestra clase. Más allá de redes sociales, o de canales de información unidireccionales hay espacios como estos que son mucho mejores, porque son más directos y con contacto humano directo, para la concienciación y organización política.

Además en el plano de las alianzas institucionales Izquierda Unida está realizando su Asamblea. Desde el PCE Aragón junto con otros camaradas del resto de España hemos articulado un documento y una lista alternativa que confronta con la actual deriva gobiernista y subordinada a la política de los verdes europeos, política sionista y belicista que usa el supuesto ecologismo como una cortina de humo que oculta los intereses del capital oligárquico europeo. Esa candidatura está encabezada por el camarada Álvaro Aguilera e intenta poner sobre el debate en la izquierda política valores como el de la organización, la militancia, la crítica a los ultra liderazgos y cuestiones que han sido seña

de identidad de Izquierda Unida como la oposición a la OTAN. Además tiene unos posicionamientos de crítica, y propuesta política de salida de la UE, que están más cercanos a las ideas defendidas por el Partido en Aragón. Sirva esto para mostrar nuestro apoyo a esta candidatura y agradecer a los y las camaradas su disposición para formar parte de la lista.

Aprovechando el Informe político pasamos a valorar las tres movilizaciones que marcan siempre el curso político.

En primer lugar el 8M, ya no participamos en su organización desde la asamblea 8M Zaragoza ni desde Paraguas Feminista que ha sido la novedad de este año; ya que el primer espacio se ha convertido en un colectivo más y el segundo no incluye a todas las mujeres feministas de la ciudad ya que excluye a las abolicionistas de la prostitución. Aun así sigue participando una camarada en la Coordinadora de Organizaciones feministas.

En la propia manifestación se ha participado desde la realización de un cortejo propio junto con las compañeras de IU. Hubo un relativo éxito ya hubo bastante participación. La propia actitud y actividad de las camaradas hizo que se atrajera a muchas mujeres no militantes. Además sigue siendo una fecha con una capacidad inmensa de convocatoria y sigue siendo la movilización más masiva del año.

En segundo lugar analizaremos brevemente el 14 de abril. Cada año, desde el pico de 2014 coincidente con la abdicación del Rey, hay menos gente en las concentraciones y manifestaciones. Especial mención a la Catorceabrilada, que pese a parecer a priori una buena forma de dotar de contenido el 14 de abril como una fiesta de carácter popular, este año ha sido especialmente sangrante la asistencia a la misma. Aunque en la línea de lo dicho antes de recordar nuestro pasado, y como proyecto de futuro, el Partido no pueda renunciar al movimiento republicano ni a dejar de salir a la manifestación del 14 de abril hay que pararse a analizar que está pasando.

Resumidamente en las dos últimas décadas el movimiento republicano ha aumentado, ha ido en auge, con la debilidad de la Corona y el resquebrajamiento de la Monarquía como clave de bóveda del Régimen del 78. Desde la ofensiva ultra reaccionaria que comienza con la oposición al Procés poco a poco hemos ido perdiendo posiciones y el movimiento republicano, que señala nada más ni nada menos que a la propia esencia y orígenes franquistas de nuestro sistema político, ha sido y es más sensible a estos cambios. No se puede concebir al movimiento republicano pues como otro movimiento social más que lucha por una cuestión parcial. Para reforzar el movimiento republicano es necesario el fortalecimiento general de los movimientos populares y la movilización social; solo con el debilitamiento del Régimen del 78 en su conjunto y el señalamiento a la Monarquía como su clave aumentará el republicanismo. Aunque el momento no sea bueno, toca seguir trabajando en el desarrollo de un programa y propuestas republicanas.

Por último en el 1º de Mayo conseguimos una buena visibilidad del PCE como una parte integrante e indispensable del Movimiento Obrero en nuestra región. Volvimos a tener un cortejo propio con personalidad propia en la manifestación convocada por CCOO y UGT. En Zaragoza una vez más sacamos el camión decorado que llama muchísimo la atención y que nos sirve para diferenciar claramente nuestro cortejo. El Primero de Mayo atrae a militantes que no están activos, afiliados y simpatizantes. Por ser algo autocríticos este año nos ha faltado definir un lema, una consigna en la que basar la reivindicación. También participamos en las movilizaciones en otras localidades.

Cabría añadir aquí que por primera vez la Juventud Comunista no acudió con nosotros a la manifestación. En nuestra opinión es un error que los y las jóvenes comunistas renuncien a acudir al mayor cortejo comunista del primero de mayo; además que previamente habíamos mostrado toda nuestra disposición a elaborar conjuntamente una nueva pancarta y un comunicado. La Juventud Comunista no es un destacamento comunista más, como no lo es el PCE, si no que somos los legítimos herederos de la Internacional Comunista y de 100 años de historia de comunismo en nuestro país. Nuestro cortejo que tiene el tamaño y visibilidad casi de una manifestación propia y se inserta en la

convocatoria de los principales sindicatos de clase porque es el lugar donde más trabajadores organizados acuden y donde mayor visibilidad obtiene el Partido ante el conjunto de los trabajadores.

Para ir acabando cabe mencionar la Escuela Regional anual celebrada el fin de semana del 3 al 5 de mayo en Morillo de Tou. Más de 30 camaradas hemos participado en la Escuela cuyo programa ha intentado dar una visión global del mundo yendo desde el Imperialismo hoy en día hasta el análisis de la economía aragonesa y la propia intervención de los y las comunistas en nuestra realidad. Es un esfuerzo organizativo y financiero importante que merece la pena ya que la formación política es uno de los pilares de la militancia comunista. Sirvan también estas líneas para invitar a que los y las camaradas que han participado en la escuela transmitan por un lado las principales ideas y conceptos de la escuela a su núcleo y por otro lado para que valoren aciertos y defectos de la misma.

Como nota final el sindicato CCOO en el que se encuadra la mayoría de nuestra militancia está a punto de comenzar su proceso congresual. Decimos cada vez que pasa este proceso que falta gente organizada en el seno del sindicato; que hay un hueco gigante que ocupar y que el sindicato necesita cuadros. Encaremos este proceso con un poco de anticipación. Desde este informe debe ser una tarea concreta de los núcleos sectoriales de trabajadores comentar cual es la situación en el Sindicato, elaborar enmiendas y aportaciones conjuntas y organizar la participación de los y las camaradas en el mismo. Quizá no tengamos una estrategia súper definida en torno al sindicato; pero lo que sí tenemos son 4 o 5 conceptos claros que aportar al proceso: combatividad, movilización y luego negociación, democracia interna, participación y el papel sociopolítico del sindicato y que no sea únicamente laboral.

**Zaragoza, domingo 12 de mayo de 2024**